
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 11 – 15 ноября 2024 г. 
 

 Федеральная повестка  

Пациенты с сахарным диабетом I типа должны в любом возрасте 

бесплатно получать системы мониторинга глюкозы  

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

        Депутаты приняли Обращение на федеральный уровень по вопросу 

обеспечения системами непрерывного мониторинга глюкозы всех пациентов 

с сахарным диабетом I типа, независимо от возраста. 

         В настоящее время такие анализаторы предоставляются бесплатно 

пациентам до 17 лет. После совершеннолетия граждане, страдающие 

сахарным диабетом первого типа, вынуждены приобретать системы 

мониторинга самостоятельно. 

         – Сахарный диабет сегодня относится к категории заболеваний с 

неуклонными темпами роста распространенности и представляет собой угрозу 

за счет достаточно большой смертности. По данным медицинских 

исследователей, важнейшее значение сахарного диабета имеет гликемический 

контроль. Это самостоятельное измерение уровня глюкозы крови в течение 

дня через регулярные короткие промежутки времени, – рассказала 

председатель комитета Законодательного Собрания Ростовской области по 

социальной политике Елена Елисеева.  

         По ее словам, обеспечение системами непрерывного мониторинга 

глюкозы пациентов после достижения ими 17-летнего возраста необходимо в 

целях снижения риска для жизни людей, страдающих от сахарного диабета 

первого типа. 

       Обращение на федеральный уровень подготовлено после проведения 

консультаций с медицинским сообществом и обсуждения данной темы в ходе 

публичных мероприятий Законодательного Собрания Ростовской области. 

 

Проведение археологических работ предлагают упростить  

                            Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  

 

         Группа депутатов Государственной Думы подготовила проект 

федерального закона, регламентирующий проведение работ на 

объектах культурного наследия. 
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        Законопроектом предлагается упростить порядок определения 

наличия объектов археологического наследия на территориях, 

подлежащих хозяйственному освоению. Инициативу обсудили в ходе 

экспертной сессии, организованной комитетом по образованию, 

культуре, делам молодежи и национальной политике Парламента 

Кузбасса совместно с Комитетом по охране объектов культурного 

наследия Кузбасса. 

       Высокая актуальность темы связана с тем, что более 50% объектов 

культурного наследия России составляют археологические памятники.  

В то же время рост экономики, инвестиционная активность требуют 

вовлечения в хозяйственный оборот новых земельных участков.  

Сенатор Надежда Ильина, которая входит в состав рабочей группы по 

данному законопроекту, добавила, что предлагаемые изменения 

создадут правовую определенность и помогут обеспечить сохранение 

памятников археологии в условиях реализации инвестиционных 

проектов и активной хозяйственной деятельности.  

        В дискуссии также участвовали представители органов 

исполнительной власти Кузбасса и научного сообщества. В ходе 

обсуждения стороны сошлись во мнении, что законопроект требует 

доработки по основным разделам. Надежда Ильина предложила 

аккумулировать все внесенные предложения для дальнейшей работы 

над законопроектом. 

 

 Льготы участникам СВО и их семьям     

В Башкортостане героям СВО будут выделять земельные участки без 

бумажной волокиты   

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

          Комитет Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан по аграрным вопросам, экологии и природопользованию 

поддержал изменения в Закон «О регулировании земельных отношений в 

Республике Башкортостан», облегчающие процедуру выделения земельных 

участков особо отличившимся участникам специальной военной операции. 

Законопроект будет вынесен на ноябрьское пленарное заседание парламента. 

        – В нашей республике героям специальной военной 

операции предоставляются в собственность земельные участки для 

индивидуального жилищного строительства, – пояснил Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Соответствующее право 

имеют бойцы, удостоенные звания Героя Российской Федерации или 

награжденные орденами Российской Федерации. В случае гибели героя от ран 

или заболевания, полученного в ходе участия в спецоперации, правом на 

землю могут воспользоваться члены семьи. На практике при реализации права 

http://publication.pravo.gov.ru/document/0200202312050005?index=1
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на землю возникают затруднения технического характера. Факт участия в 

СВО приходится подтверждать, представляя различные документы.       

Предлагаемые изменения упростят для людей эту процедуру.  

Минземимущества республики сможет самостоятельно запрашивать сведения 

в Министерстве обороны Российской Федерации в порядке 

межведомственного информационного взаимодействия. 

 

В поддержку воинов-земляков 

Законодательное Собрание Новосибирской области   

 

        Депутаты комитета Законодательного Собрания Новосибирской области 

по социальной политике, здравоохранению, охране труда и занятости 

населения единогласно поддержали законопроекты, направленные на помощь 

участникам специальной военной операции. 

        Проект закона «О внесении изменений в статью 1 Закона Новосибирской 

области «О социальной поддержке граждан, имеющих детей» и статью 3 

Закона Новосибирской области «О поддержке многодетных семей на 

территории Новосибирской области» предлагает расширить социальные 

гарантии для многодетных семей за счёт учёта в составе многодетной семьи 

детей, достигших 18-ти лет, принимающих участие в специальной военной 

операции, но не более, чем до достижения ими возраста 23-х лет. В случае их 

гибели в результате участия в специальной военной операции, статус 

многодетной семьи сохраняется до достижения младшим из двух оставшихся 

детей возраста 18-ти лет или возраста 23-х лет при условии получения им 

образования по очной форме обучения. 

        Проектом закона «О внесении изменений в статьи 1 и 5 Закона 

Новосибирской области «О дополнительных мерах защиты граждан, 

уволенных с военной службы, со службы в войсках Национальной гвардии 

Российской Федерации, участников специальной военной операции и членов 

семей погибших участников боевых действий» предоставляются меры 

социальной поддержки гражданам, участвующим в боевых действиях на 

территориях Российской Федерации, на которых Указом Президента России 

введён средний уровень реагирования. Кроме того, предлагается 

распространить право на получение ежемесячного денежного пособия на 

инвалидов боевых действий, продолжающих участие в специальной военной 

операции. 

        Депутаты проголосовали за внесение рассмотренных законопроектом на 

очередную сессию Законодательного Собрания Новосибирской области на 

утверждение сразу в двух чтениях.          
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 Региональное законодательство   

Парламент Карелии поддержал законопроект об организации 

транспортного обслуживания населения   

                                                  Законодательное Собрание Республики Карелия   

 

        На заседании Законодательного Собрания Республики Карелия 

парламентарии приняли в первом и втором окончательном чтении проект 

закона, направленный на повышение качества транспортного обслуживания 

населения. 

        Проект закона «Об организации транспортного обслуживания населения 

автомобильным, водным, воздушным, железнодорожным транспортом в 

Республике Карелия» разграничивает полномочия разных органов власти и 

предусматривает ряд обязательных требований к перевозчикам, которые 

работают по нерегулируемым тарифам. 

        В числе наболевших проблем, по которым поступают жалобы, – 

неудовлетворительное качество обслуживания на муниципальных маршрутах, 

несоблюдение графика движения автобусов, их техническое состояние, 

отсутствие транспортной доступности населенных пунктов. Все это приводит 

к недовольству жителей, росту социальной напряженности, подчеркнул 

парламентарий. 

        Законопроект предусматривает соблюдение перевозчиком расписания 

движения транспортных средств. Соотношение между выполненными и 

невыполненными рейсами допускается на уровне не больше 5% по итогам 

одного квартала. Контролировать график планируется с помощью 

навигационной информационной системы, разработанной федеральным 

Минтрансом, для которой перевозчик будет обязан предоставлять сведения.      

Эта норма позволит предотвратить нарушения недобросовестных 

перевозчиков, которые выводят транспорт на маршруты только в часы пик. 

         «Все говорят о том, что у нас нет рычагов воздействия на перевозчиков. 

Если у нас нет регулируемого тарифа, то сейчас получается так, что о 

повышении тарифа мы иногда узнаем из газет. Произошли определенные 

изменения в федеральном законодательстве, сейчас законодатель дал 

возможность нам отрегулировать это на уровне субъекта и поставить 

определенные правила», – прокомментировал инициативу министр по 

дорожному хозяйству, транспорту и связи Республики Карелия Сергей 

Щебекин. 

         Отдельно оговорены требования к самому транспорту. Подвижной 

состав должен быть приспособлен для перевозки маломобильных граждан, 

иметь оборудование для измерения температуры воздуха, электронное 
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информационное табло, терминал для безналичной оплаты проезда. 

   При изменении платы за проезд перевозчики, работающие по 

нерегулируемому тарифу, в соответствии с проектом закона, будут обязаны 

предупреждать об этом органы власти не менее чем за 15 дней.    

 

Уточнены меры поддержки для ветеранов труда в виде компенсации за 

использование стационарного телефона  

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

          Депутаты приняли поправки в областное законодательство, которыми 

формулировка меры социальной поддержки по предоставлению ветеранам 

труда 50 % компенсации абонентской платы за использование стационарного 

телефона приведена в соответствие с перечнем услуг оператора связи. 

        В настоящее время формулировка указанной меры поддержки не 

соответствует содержанию фактически предоставляемых оператором услуг 

связи. Например, это не только предоставление абонентской линии, но и 

услуги по предоставлению местного телефонного соединения. Также 

возможна ситуация, при которой предоставление услуг телефонной связи 

вовсе не предполагает внесение абонентской платы. В этом случае ветераны 

труда не могут претендовать на получение компенсации затрат за пользование 

услугами телефонной связи. 

        – В целях недопущения правовой неопределенности при получении 

предусмотренных областным законодательством гарантий внесены 

изменения, предусматривающие, что ветеранам труда и ветеранам труда 

Ростовской области предоставляется компенсация затрат как за абонентскую 

плату, так и за местные звонки по стационарному телефону, – сообщила 

председатель профильного комитета Елена Елисеева. 

        Сегодня в Ростовской области получателей данной меры социальной 

поддержки – более 55 тысяч человек. Изменения вступят в силу с 1 января 

2025 года. 

 

Мособлдума установила штрафы для УК за размещение в 

информационных системах неверной информации 

Московская областная Дума  

 

        Мособлдума в ходе 97-го заседания приняла в третьем чтении закон, 

которым в региональном КоАП устанавливаются новые штрафы. 
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        Как пояснил председатель Комитета Мособлдумы по транспортно-

дорожному комплексу и информационным технологиям Максим 

Коркин, устанавливаются штрафы для управляющих компаний и 

организаций, осуществляющих содержание домовой инфраструктуры, за 

нарушение порядка размещения информации в информационных 

системах. 

        Это может быть, например, информация о ходе ремонта или 

обслуживания газового оборудования, о содержании придомовой 

территории, о проверке вентиляции и др. 

         УК и организации должны предоставлять информацию с помощью 

информационных систем – АИС ГЖИ, ЕИАС ЖКХ, мобильная 

диспетчерская служба Подмосковья. 

         Неразмещение или нарушение порядка и сроков размещения 

информации, либо размещение неполной или недостоверной 

информации в сфере обслуживания МКД в государственных 

информационных системах повлечёт наложение штрафа: на ИП и 

должностных лиц – 5-10 тысяч рублей; на юридических лиц – 30-50 

тысяч рублей. 

 

Перечень оснований для присвоения почетного звания «Рубеж 

Сталинградской доблести» предлагается дополнить 

Волгоградская областная Дума  

 

         Почетное звание «Рубеж Сталинградской доблести» предлагается 

присваивать также населенным пунктам региона, жители которых проявили 

массовый трудовой героизм и самоотверженность, обеспечив бесперебойное 

производство продукции для фронта и постоянную работу учреждений и 

транспорта. Соответствующий законопроект был рассмотрен на заседании 

парламентского комитета по государственному строительству, местному 

самоуправлению, развитию территорий и информационной политике под 

председательством Татьяны Распутиной. 

         Изменения предлагается внести в областной закон «О почетном звании 

Волгоградской области «Рубеж Сталинградской доблести». Как было 

отмечено на заседании, массовый трудовой героизм и самоотверженность 

мирных жителей во время Сталинградской битвы обеспечили нашей армии 

крепкий тыл. Старики, женщины и дети работали в воинских частях и 

госпиталях, на промышленных и сельскохозяйственных предприятиях, 

производили и доставляли необходимую продукцию для фронта. 

         Проектом закона предлагается установить, что почетное звание «Рубеж 

Сталинградской доблести» является высшей степенью признательности 

https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/274293/ec569b62-6ec4-45eb-a029-811add069a29
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/274293/ec569b62-6ec4-45eb-a029-811add069a29
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защитникам Отечества – участникам Сталинградской битвы и труженикам 

Сталинградской области, которые внесли значительный вклад в Победу в 

Великой Отечественной войне 1941 – 1945 годов. 

         Также предложено исключить из закона норму о присвоении не более 

одного почетного звания в год. Так, в 2025 году, когда вся страна будет 

отмечать 80-летие Великой Победы, планируется присвоение звания «Рубеж 

Сталинградской доблести» нескольким населенным пунктам Волгоградской 

области. 

 

Парламент Башкортостана рассмотрит законопроект о субсидиях 

частным детским садам 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 

 

        В Закон «О наделении органов местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями Республики Башкортостан» планируется 

внести изменения. Соответствующий законопроект поддержан профильным 

парламентским Комитетом и будет вынесен на пленарное заседание 

Государственного Собрания –  Курултая Республики Башкортостан в конце 

ноября. 

         – Речь идет о финансировании части затрат частных дошкольных и 

общеобразовательных организаций, – рассказал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – На эти цели из 

республиканского бюджета ежегодно выделяются субвенции местным 

бюджетам – на основании заявок муниципалитетов. Сумма рассчитывается на 

год вперед по определенной методике. Предлагается изменить порядок 

определения объемов финансирования таким образом, чтобы приблизить его 

к методике расчета по муниципальным детсадам и школам. Это справедливо: 

качество дошкольного образования не должно зависеть от формы 

собственности образовательного учреждения. 

          По данным Министерства образования и науки республики, в 

Башкортостане детские образовательные организации посещают около 208,9 

тысячи детей. Из них порядка 5,8 тысячи ходят в частные детсады. В 

республике насчитывается 59 юридических лиц, которые имеют 

соответствующую лицензию и вправе получать от государства субсидию. Ее 

размер различается по муниципалитетам и в среднем по республике 

составляет порядка 116 тысяч рублей на одного ребенка в год. 

        – Субвенцией можно покрыть расходы на оплату труда, приобретение 

учебных пособий, игр, игрушек, то есть те расходы, которые непосредственно 

идут на воспитание и обучение детей. Расходы на содержание здания и оплату 
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коммунальных услуг за счет бюджетных денег предприниматели 

финансировать не могут, – добавил Константин Толкачев. 

 

 Мероприятия    

В Астрахани впервые проходит межрегиональный форум «Семья – 

основа мира» 

Дума Астраханской области    
 

        Он приурочен к Году семьи в России и направлен на укрепление 

традиционных семейных и духовно-нравственных ценностей. Участие в 

пленарном заседании форума приняли Председатель Думы Астраханской 

области Игорь Мартынов и руководитель комитета по социальной политике 

Инна Ирдеева. 

        Гостей поприветствовал вице-губернатор – руководитель администрации 

губернатора Астраханской области Павел Паутов. Он подчеркнул, что главная 

задача общества и государства – уберечь молодёжь от тлетворного влияния 

нетрадиционных ценностей, транслируемых недругами России в рамках 

масштабной информационной войны. 

         На форуме прозвучало, что за последние десять лет число многодетных 

семей в Астраханской области выросло в два раза, теперь их более 20 тысяч, в 

них воспитываются почти 74 тысячи детей. Каждую из этих семей 

поддерживает правительство Астраханской области. 

        В форуме «Семья – основа мира» участвуют более 1500 человек. Это 

представители образования, здравоохранения, социальной сферы, культуры, 

медиа, профильных некоммерческих организаций из разных регионов России. 

Они обсуждают актуальную социально-демографическую ситуацию в стране, 

меры поддержки семей с детьми, в том числе в сфере медицины, а также роль 

педагогического сообщества в формировании традиционных ценностей. 

        По итогам форума сформируют предложения по вопросам ценностного 

сопровождения семейно-демографической политики, а также подготовят 

рекомендации по популяризации традиционных духовно-нравственных 

ценностей, особенно среди молодёжи. 

 
 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


